

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

SANTANDER

Viernes 15 de Octubre de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 1.117.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mútuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—Santa Teresa de Jesús, y san Bruno.

De el Boletín Oficial Eclesiástico de esta Diócesis tomamos el siguiente artículo:

«EL SANTO JUBILEO

Su Santidad, queriendo colocar el éxito de esta gran gracia (la del Jubileo concedido para este año 1886) bajo el patronato de la Reina de los Cielos, da la primera noticia en la hora misma en que la Iglesia empieza á honrarla bajo la gloriosa advocacion de la Virgen del Rosario. Así actualmente lo decía el Eminentísimo Cardenal Vicario á *L'Osservatore Romano* en Rescripto Pontificio fechado el 3 de Octubre de 1885, á la hora de las primeras vísperas de aquella festividad.

No es maravilla por lo tanto que nuestro dignísimo Prelado, cuyos pensamientos y deseos son los mismos que los del Sumo Pontífice que felizmente gobierna la Iglesia, y cuya solicitud por extender y afianzar en todos los pueblos y cora-ones la piadosa devocion del Rosario de María se trasluce en repetidos actos, y recientemente en su circular para celebrar de un modo digno el mes de Octubre, no es maravilla, repetimos, que Su Señoría Ilustrísima se haya fijado en este mes del Santo Rosario para practicar en union con su Ilustrísimo Cabildo la solemne procesion con que el Jubileo ha de ganarse en esta capital.

Con efecto: el próximo Domingo, á las cuatro y cuarto en punto de la tarde, partirá la procesion de la Iglesia Catedral, visitando despues de esta las de San Francisco y Santa Lucía.

El Ilmo. Sr. Obispo abraza la esperanza consoladora de que el pueblo de Santander hará una vez mas profesion pública de sus creencias y sentimientos religiosos y de que procurará aprovecharse de las gracias singularísimas que por el presente Jubileo nos concede con tan extraordinaria benignidad nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

Nos consta ya que la junta de gobierno de la Milicia Cristiana, creyendo interpretar bien las piadosas aspiraciones del Prelado de la Diócesis, acordó en su última sesion asistir corporativamente á la procesion del domingo é invitar á que sigan su noble ejemplo los miles y miles de católicos que pertenecen á dicha Hermandad, acordados ambos que han merecido los plácemes y bendiciones de Su Señoría Ilustrísima.

Como en esta culta capital hay varias cofradías y Asociaciones religiosas, nuestro Prelado venia con gusto que alguna de ellas celebrasen procesiones públicas para ganar el Jubileo en otro dia distinto del próximo Domingo, si pueden fundamente prometerse que el concurso de fieles ha de corresponder á la importancia del objeto. En

otro caso es preferible que se incorporen á la procesion de la Santa Iglesia Catedral; teniendo presentes de todos modos: 1.º, que, segun la declaracion de la Sagrada Penitenciaría, inserta en el número 9 del Boletín, correspondiente al 28 de Febrero de este año, «á los fieles que para ganar el Jubileo visiten procesionalmente las Iglesias con los cabildos, congregaciones, confraternidades, colegios ó con el párroco propio ú otro sacerdote que este delegare, PUEDE aplicarse por los Ordinarios la gracia concedida en las Letras Apostólicas á los mismos cabildos, congregaciones etc.; y 2.º, que nuestro Ilmo. Prelado, haciendo uso de esta facultad otorgada por el Romano Pontífice, reduce á la mitad, ó sea, á tres las, visitas á la Iglesia, siempre que se hagan corporativamente ó en procesion. Así lo espresa la *advertencia 2.ª* de su Pastoral, publicada en los números 7 y 8 de este Boletín de 1886.

Contribuirá no poco á la mayor brillantez del acto religioso que se prepara, y á que éste sea una verdadera procesion de fé de los buenos, y una caritativa predicacion en beneficio de los malos, el celo tantas veces acreditado de los Párrocos de esta ciudad, quienes aprovechando la oportunidad de las misas que se celebren el Domingo, ó la circunstancia tan propicia de rezarse diariamente el Rosario en sus iglesias en este mes, pueden muy bien advertir á los fieles la próxima fiesta jubilar, y hasta explicar-les, si bien les parece, las condiciones que son necesarias para aprovecharse de sus gracias. (1)

Procuremos todos estimularnos mutuamente, con el ejemplo, más aun que con la palabra, á ganar el Santo Jubileo que nuestro amantísimo Padre Leon XIII tan generosamente nos concede; hagamos todos en la medida de nuestras fuerzas para que la procesion, que ha de celebrarse, sea una verdadera solemnidad, y así se llenarán los deseos del Ilmo. Prelado de la Diócesis, conforme lo pide al Cielo.

LA REDACCION.

Nota de LA VERDAD.

Advertimos á nuestros lectores que para ganar el citado Jubileo deben, además de asistir á la procesion, practicar los ejercicios siguientes: ayunar rigurosamente, es decir, con abstinencia de carne, huevos y lactinios, dos dias que no sean de obligacion.

Confesar y comulgar. Dar una limosna segun

(1) La Enciclica de Su Santidad Leon XIII y Pastoral del Ilustrísimo Sr. Obispo sobre el Jubileo, las facultades de los confesores en tiempo del mismo, y las distintas declaraciones de la Sagrada Penitenciaría con motivo del de 1886, pueden verse en los números 7, 8, y 9 ya citados, y en el 34 del Boletín.

el consejo del confesor, pudiendo hacerlo, al seminario ó escuela de San José.

Este jubileo es bajo el patronato de la Santísima Virgen del Rosario; y se gana Indulgencia Plenaria aplicable á las almas del Purgatorio.

Advertimos tambien que las personas que asistan á la Catedral, no se queden fuera esperando la procesion, sino que deben entrar en la iglesia donde se hará la primera visita, para continuar las otras dos, hasta tres que son precisas, en las iglesias referidas.

No dudamos que nuestros lectores procurarán aprovecharse de las gracias especiales concedidas por este Santo Jubileo.

LA VERDAD

Santander 15 de Octubre de 1886.

CABOS SUELTOS.

Pensar en que los periódicos han de ocuparse estos dias en otra cosa que no sea la situacion actual de la política, es pensar en lo excusado.

Por otra parte, el que tiene á su cargo la penosa tarea de escribir diariamente para el público, no encuentra en circunstancias como las presentes, asuntos que puedan ser del agrado del lector.

Así, pues, apelaremos á lo único á que hoy puede apelarse, y abriremos este número con una seccion de política actual en la que nuestro trabajo quedará reducido poco menos que á repetir lo dicho últimamente por la prensa madrileña.

El primer periódico que revisamos es *El Imparcial*, y en él encontramos el siguiente suelto:

«El elemento democrático del gabinete que votó por el perdón, propuso inmediatamente una serie de reformas que hicieran imposible sediciones como la ocurrida el 19 de Setiembre, que riendo así demostrar que si profesaban la opinion de que los fusilamientos no eran medida salvadora para la sociedad, tampoco estaban conformes con que debia dejarse á ésta entregada á la inercia de los gobiernos.

Proclamaron la clemencia con oportunas y salvadoras compensaciones.

Algunos de los que votaron el indulto y propusieron tales reformas, han dejado de ser ministros.

Pero sus ideas, por lo que vemos, han prevalecido, puesto que el gobierno ha acordado llevar á la práctica aquellas medidas.»

Este suelto tiene para nosotros todos los caracteres de un problema de difícil solucion.

Veamos por qué.

Atendiendo solo á que al Sr. Mellado, director de *El Imparcial*, se le ha ofrecido la subsecretaría de Gobernacion, desde luego se echa de ver que su periódico tiene íntimas relaciones con el gobierno y por lo tanto grandes motivos para estar enterado de cuanto pasa en el seno del ministerio, por lo cual á primera vista parece que no puede menos de ser cierto lo dicho en las líneas trascritas; pero tambien debemos atender á otros dichos y á otras afirmaciones que circulan de continuo por las columnas de la prensa, y que no merecen ser despreciadas, dada la crítica situacion presente.

Por de pronto, fijemos nuestra atencion en este otro suelto de *La Correspondencia*:

«En vista de las contradictorias noticias que circulaban ayer tarde acerca de la conferencia que han celebrado con el Sr. Cánovas del Castillo, entre otros ex-ministros, los señores conde de Toreno, Silvela (D. Francisco) y Villaverde, hemos procurado averiguar la version exacta, y es la siguiente, que creemos autorizada.

El ilustre jefe del partido liberal conservador, como todos los prohombres de este partido, emprenderán una enérgica campaña de oposicion al actual gabinete, censurando actos recientes de la política gubernamental, que condenan en absoluto.

Todos los ministerios que presida el Sr. Sagasta serán combatidos vigorosamente por nosotros —dicen—mientras no demuestre dicho hombre público con hechos, no con palabras, que su política garantiza el orden y afianza las instituciones.

Nosotros estamos, añaden, con los que condenan la política seguida últimamente por el señor Sagasta.

Los órganos del partido conservador en la prensa, acentuarán sus ataques al gobierno.»

Es decir, que los conservadores creen (y nos parece que no creen mal), que si bajo el anterior ministerio presidido por D. Práxedes, se sublevó una parte de las tropas acuarteladas en Madrid, bajo el actual gabinete, presidido tambien por Sagasta, se sublevarán lo mismo, aún á pesar de todos los proyectos abrigados por el elemento democrático de que nos habla *El Imparcial*.

En este punto puede objetársenos que el señor Cánovas, como decíamos en el *Pisto político* de ayer, habla con apasionamiento porque vé escaparse de sus manos la batuta gubernativa; pero á esta objecion, que desde luego calificamos de acertada, podemos oponer hoy una prueba contundente en apoyo de nuestras apreciaciones.

Demos por sentado que ni el señor Cánovas, ni el señor Montero Rios, ni los amigos

—101—

Volviéron á cerrarse sus ojos y cayó en un sueño pesado y doloroso.

Cuando despertó, habia cambiado el espectáculo. Hallábase acostado en un lecho muelle y apacioso en el cual sentíase balanceado como en una hamaca. Los rayos del sol poniente venian á bañarse á sus pies y le deslumbraron por el pronto.

Luego reconoció los objetos con toda claridad. Vió en su cabecera á un eclesiástico inclinado sobre él y que le contemplaba. Su vista recorrió á Virgilio el seminarario y murmuró:—Ha sonado el despertador! No he oido la campana.

—Tranquilizaos y descansad, no es tiempo aun de levantaros.

Admirado Virgilio, porque no conocia esta voz, paseó alrededor de él una mirada curiosa. Sus ojos se dirigieron en seguida al balcon colgado con finos pabellones de muselina bordada á mano. Habia á cada lado una silla de terciopelo encarnado; un escritorio de palo santo en un ángulo cerca de la chimenea, y, encima de ésta,

—100—

vaciló. Alguna cosa le hacia presentir interiormente que iba á encontrar allí la muerte.

Reflexionó un momento. Despues, fortalecido sin duda, venció su repugnancia que atribuyó á la flaqueza de la carne y se lanzó con paso animado sobre los adoquines.

Apenas habia pronunciado algunas palabras de conciliacion cuando aparecieron los soldados. Una descarga estalló en seguida. Estaba acostado al silvido del plomo; ni siquiera pestañeó.

Descargados los fusiles, principió el asalto. Estaba Virgilio cruzado de bayonetas. Como terminó esta desesperada lucha, no llegó á saberlo. Cayó desde el principio sin conocimiento sobre las piedras.

Volvió en sí poco despues. Habia cesado el ruido de las armas; el silencio reinaba en torno de él. Abrió los ojos y le pareció que el aire estaba cargado de una espesa niebla. á través de la cual pasaban sombras cubiertas con telas encarnadas y negras.

—97—

—Estamos muy decididos. Por otra parte, no tienen talento.

—Serán tontos.

—Son pigmeos; los escachamos con nuestra sombra piramidal. Aunque no sean todos tontos, tenemos el talento de hacérselo creer.

—El resultado es igual... yo mismo me admiro de la dificultad que encuentro para leer aun á los que, entre ellos, pasan por de mayor mérito, mientras que con un poco de ingenio obtenéis vos un éxito escandaloso.

—Nada hay más sencillo, y, á mi vez, llegaré tambien al capitolio de la gloria. No hay más que silvar. En veinticuatro horas llega la consigna de un extremo á otro de Francia; todas las trompetas suenan al mismo tiempo. Quince mil individuos ensalzan unánimemente un libro que no conocen, que no han leído, que jamás leerán. La admiracion gana á los tontos. Luego, todos los escritores enemigos que bajo el pretexto de la moral y del pudor viven del escándalo, acuden y graznan alderredor. La curiosidad se escita

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. IV. 17

del uno y del otro, han hecho uso de la palabra en este asunto, y que ha sido *El Imparcial* el único que dejó oír su voz.

¿Quiere decirnos *El Imparcial* en qué consiste que se hayan separado de la redacción de *La Iberia* los señores Sanchez Guerra, Zagazazú y Cabrero, cuando, como dice *El Día*, aquel periódico piensa continuar con la política liberal de siempre?

Porque nadie nos negará que en la situación presente, tiene mucho de sospechar la salida de aquellos redactores del órgano oficial de don Práxedes.

¿Hay ó no hay motivos para creer que el nuevo gabinete tiene algo por lo que no puede ser aceptable?

Por otro lado viene *La Correspondencia* á aumentar nuestras dudas y vacilaciones con las siguientes palabras:

«Buscando las causas por que el Sr. Montero Rios no ha querido formar parte del actual gabinete, nos ha sorprendido saber que ha fundado su negativa irrevocable en disonancias con sus compañeros de gabinete respecto á medidas eficaces que creía debían adoptarse para que resultara un gobierno, á su entender, de gran energía.

Así lo hemos oído asegurar esta tarde á un personaje de la situación.»

Esta afirmación claramente demuestra en nuestro concepto que á los políticos de la parte de fuera merece el actual ministerio.

Ya no es Cánovas solo el que le niega energía, que era lo primero de que debía hacer gala el gabinete. Ya es también el Sr. Montero Rios, y despues de este quizá no tarde en aparecer algun otro que les haga coro.

Sin embargo, el Sr. Montero Rios, según propia declaración, piensa prestar su apoyo, y el de todos los suyos al nuevo ministerio, así como lo apoyaría de la misma manera y con las mismas fuerzas, aunque todos sus miembros fuesen centralistas, pues el deseo del Sr. Montero Rios es retardar la vuelta de los conservadores.

Esto es: el Sr. Montero Rios, entre el tupé y el monstruo, escoje el tupé y se queda sin el monstruo.

La elección, el sabrá si es acertada.

Despues de esto, suspendemos por hoy nuestra tarea, para continuarla mañana, si la prensa continúa, como creemos que continuará, proporcionándonos notas para ello.

Pisto político

Dice *La Union*:

«A personas muy conocedoras de Fernando Póo, les hemos oído hablar con notable extrañeza de la resolución tomada por el gobierno de destinar á aquella colonia á los militares sublevados, pues aseguran que en Santa Isabel se carece de elementos para hacer efectiva la reclusión perpétua á que han sido sentenciados, recordando con tal motivo lo ocurrido no hace muchos años con varios deportados políticos de Cuba, que todos se escaparon á los pocos días de llegar á Fernando Póo.

Si lo que sucedió con los deportados de Cuba se repite ahora, como es posible, podían haberse economizado los gastos que ha de ocasionar el viaje del crucero «Navarra» evitando los naturales comentarios á que se prestará la prevista fuga.»

Eso ya lo dijimos nosotros en cuanto tu-

vimos noticia del indulto, sin ser tan conocedores de Fernando Póo como las personas á quien *La Union* se refiere.

Peró en último caso, ¿á nosotros qué? ¿Qué se fugan? Hacen bien, si pueden. Con eso verá claro despues el gobierno lo que ahora no quiso ver ni aun turbio.

¿Que, por el contrario, no se fugan? Tanto peor para ellos, que no volverán al suelo pátrio mientras las cosas marchen como marchan ahora.

Aunque nos falta saber si en lo de la reclusión perpétua habrá también algun arreglo ó componenda liberal, que para esto de componendas y arreglos se pintan solos los liberales.

El tiempo nos lo dirá, que, como dijo el filósofo, «cuando quise saber una cosa, la dejé al tiempo, y él me la dijo sin preguntarla.»

El mismo periódico dá la siguiente noticia:

«Parece que, no lejos del mar, en las costas de Galicia, tal vez en las que baña el Océano, en una provincia fronteriza con Portugal, junto á la entrada de una finca, heredad, «fundo ó mis ferradas» como dicen en aquella tierra, se ha encontrado una lápida regularmente conservada, por lo que se deduce, además de otra porción de pormenores, que no es de fecha muy remota, en cuya lápida ó pizarra se lee perfectamente:

«Aquí reposan los restos políticos del dueño de esta huerta.»

¿Qué dueño será ese y en qué época figuraría?

¿Se referirá á algun romano varón?

Que lo descifren los anticuarios, amantes de esas antiguallas.»

Se equivoca de medio á medio *La Union*; aquí no hay antiguallas, ni se necesitan anticuarios.

Cada ministro que muere, aunque no sea más que temporalmente, para el poder, deja marcada en las arcas del Estado la misma inscripción; que en el lenguaje matemático quiere decir simplemente, déficit.

¿Quién sabe si el dueño de la expresada finca habrá formado en el número de los gorriones obligados á la mesa del presupuesto?

¿Y quién sabe también, si debajo de aquella lápida habrá en completo estado de descomposición alguna caja vacía que sea la vera efigie de alguna otra caja destinada á guardar los tesoros de la nación?

Todo podría suceder, porque algo más que esto sucede de continuo en el gran mundo de la política.

Al fin y al cabo, de restos políticos se trata.

Acertijo:

¿Por qué habrá hecho dimisión de su cargo el comandante del crucero en que han de ser conducidos á Fernando Póo los deportados políticos?

La solución en la próxima intentona.

El corresponsal de *El Boletín de Comercio*, dice á este periódico lo que sigue hablando del Consejo últimamente celebrado:

«Tratóse también anoche de introducir varias reformas en el ejército, algunas de las cuales dejó aconsejadas Montero Rios. Amigos íntimos de éste afirman que se halla sumamente disgustado de Sagasta por haber sido echado del ministerio por medio de procedimientos reprobados, del mismo modo que á Camacho.»

¿Procedimientos reprobados!

El Sr. Montero Rios, cegado por el furor, no sabe lo que dice.

Entre los liberales no se conocen los procedimientos reprobados. Todo procedimiento es bueno para ellos con tal de que con él lleguen al fin que se proponen.

¿Qué reprobado ni qué ocho cuartos! La política liberal no reconoce reprobaciones de ninguna especie.

¡Pobres liberales si se parasen en esas tonterías.

Todos se retiraban á la vida privada.

Cero y van dos.

El mismo corresponsal, dice al mismo periódico lo siguiente:

«Montero hizo cuestion de gabinete el plantear algunos de sus proyectos de Guerra, y asiéndose á este cabo, Sagasta, al formar el nuevo ministerio, le escribió una carta diciéndole que lo dejaba fuera porque no era posible, por ahora, pensar en esas reformas militares. Quedó convencido Montero, pero al saber que sus proyectos fueron despues aceptados por el nuevo gabinete y que la carta era ni más ni menos que un expediente para despedirlo, su resentimiento no conoce límites.»

Ya tenemos en puerta un caso de hidrofobia fulminante, igual al de que se siente atacado D. Antonio Cánovas.

Peró bien merecido se lo tiene todo el señor Montero Rios.

¿Quién le manda á él meterse á redentor? Ya pudo haber sospechado quiesería lo más fácil que saliese crucificado.

¡Ah, maldito afán de hincar el diente en el turron ministerial! Es capaz de cegar al hombre de más vista.

De todos modos lo hecho ya no tiene remedio.

Consuélese, pues, el Sr. Montero Rios, que no es él solo el que llora; son muchos los que le igualan en desesperación.

Y como dice el refrán:

«Mal de muchos, consuelo de tontos.»

Correspondencia

París 12 de Octubre de 1886.

La comisión de Hacienda que ha de entender en la exposición de 1889 ha sido elegida ya. El decreto saldrá probablemente mañana en el *Journal officiel*.

Los 43 individuos que componen esta comisión representan primero el Estado, segundo el consejo municipal, tercero la sociedad de garantía. Cada uno de los individuos de la comisión representa un millón. El Estado cuenta 17 miembros, el consejo municipal 8, la sociedad de garantía 18.

Las cámaras francesas se volverán á reunir el jueves 14 de Octubre. Se ha anunciado que el ministro de Marina tenía la intención de presentar desde la apertura de la sesión un proyecto de ley relativa á la reorganización de la flota por medio de un crédito de 200 millones amortizables en 15 años. En efecto, el almirante Aube va á esponer su plan en el parlamento, considerando su proyecto de ley de una urgente necesidad, y tratándose de la defensa del país, las cámaras le harán la acogida que merece.

Las elecciones búlgaras.—Sofía 11 Octubre.—Sobre 490 diputados que han de nombrarse para la grande sobranje, 440 diputados han sido elegidos ya; 420 son favorables á la Regencia, 20

son partidarios de M. Zankoff. Faltan por escoger 50 elecciones.

Se ignora todavía si Mr. Karaveloff ha sido nombrado.

El gerente de la agencia de Rusia ha remitido al gobierno tres notas escritas. En la primera se lee:

«Por órden del general Kaulbars, renuncio al cambio de documentos escritos para comunicarle la desaprobación energética de dicho general sobre el contenido y la forma de la nota-circular prohibiendo á los extranjeros intervenir en las elecciones.»

El gobierno imperial declara en la segunda que las elecciones son ilegales y no tienen ningun valor á sus ojos.

La tercera nota protesta con energía contra el ataque de que el consulado de Rusia se queja de haber sido objeto.

Estas tres notas han sido comunicadas á los representantes de las potencias.

El gobierno búlgaro se propone no deferir á ninguna de ellas.

En Sofía ha habido varios desórdenes, resultando algunos heridos.

Londres 11 de Octubre.—El *Daily News*, en una edición especial, publica el siguiente telegrama de Sofía:

«El órden está restablecido, pero se temen demostraciones anti rusas.»

El general Boulanger, ministro de la Guerra, en una conversación que tuvo ayer con un redactor de un periódico de la capital, le ha dicho «que los elogios que le prodigan ciertos órganos de la prensa con los que jamás ha tenido la menor relación» con su persistencia y su exageración, le son mucho más desagradables que los ataques. Considera, por lo demás, que la manera con que sus adversarios explotan esos pretendidos elogios, basta á determinar su carácter.

Es falso, dijo el general, que ningun oficial del Estado Mayor del ministro colabore en uno de esos periódicos comprometedores, y si semejante hecho se produjese, el general tomaría una medida rigorosa.

El ministro encuentra absolutamente antipatriótico el papel que tratan de hacerle representar. El no tiene porque inspirar un periódico, pues su deber es abstenerse de toda política militante, concretándose á su tarea que es la de preparar el ejército francés para sostener el honor del país, el día en que este lo necesite.

Ultima hora.—Londres 12 de Octubre.—Telegrafían de Viena al *Daily Chronicle* hoy:

«El aspecto que toman los acontecimientos en Bulgaria causa aquí las mayores inquietudes entre los políticos y entre los diplomáticos que, evidentemente consideran la situación como muy crítica.»

La opinion en Berlin.—Telegrafían de Berlin al mismo periódico:

«Hay que tener constancia que aquí se siente una muy marcada satisfacción á consecuencia del echea completo de la misión de Kaulbars en Bulgaria. Los diarios liberales y conservadores desapruaban en los términos más vivos la conducta del agente ruso en Bulgaria.»

Hoy se reunieron los ministros y han deliberado sobre el proyecto de presupuesto para 1887.

Esta noche á las once y media llegará á París Mr. Grevy.

Bolsa.—4 1/2 por 100 francés, 110 3/4

hasta en los indiferentes. El libro se esparce. Despachanse cien mil ejemplares antes de que nadie se aperciba de si el libro es bueno ó malo.

—Es muy ingenioso vuestro sistema. Si no fuera por lo costoso que es para los lazarillos, en diez años habríais terminado la obra.

—Camina mos mas despacio, pero no por eso avanzamos menos. Todo lo que esgrime la pluma obedece á nuestros pendones, y á nuestras conquistas se multiplican cada día. Se calcula que nuestra victoria definitiva no puede retardarse, seau cualesquiera los acontecimientos que sobrevengan, más de cuarenta ó cincuenta años.

—El plazo es largo, M. Silvestre. No exagerais las dificultades?

—No; nos vemos obligados á recurrir á la táctica de las perifrasis, y á marchar para ocultar nuestro objeto, por entre ambajes y rodeos.

—Los dos vamos á ser, M. Silvestre, testigos de este gran triunfo.... Cuando se aperciba el pobre vulgo de que le habeis hecho reír á sus espensas, y que él á quien habeis arrojado á la hoya.... qué golpe de teatro!

—No gastareis tan buen humor entonces.

—Yo, M. Silvestre? Mi tío de Saldoma, dentro de cincuenta años podrá reírse de vos, y en cuanto, que soy de los vuestros, qué puedo temer?... No he hecho subir café, M. Silvestre, porque hemos convenido en que iríamos á tomarlo con Virgilio y lo prepararía Clotilde. Fumais?

—Ordinariamente, no, pero por daros gusto...

—Tengo para vos excelentes cigarros; ya vereis qué buenos son.

XIII.

El asesinato del arzobispo de París no asustó la caridad de Virgilio á pesar de haber caído aquel muerto á sus pies. Tan pronto como cesó el combate en la plaza de la Bastilla, subió á la calle de San Antonio, adelantándose á la batalla que iba á darse, buscando heridas que socorrer y agonías que dulzificar.

Habiase librado hasta el fin de todas las balas, y no quedaba más que una barricada no muy alta y mal defendida. Sin embargo, antes de subirla

un gran espejo ricamente adornado. Su sorpresa aumentaba. Examinó de nuevo al eclesiástico que continuaba de pie cerca de él.

—En dónde estoy?

—En vuestra celda.

—Qué celda?

—En la celda que habitareis hasta vuestra completa curación.

—Estoy enfermo? preguntó Virgilio que no había recobrado todavía ninguno de sus recuerdos.

—Vuestra herida no es de gravedad. Pero no se puede ser héroe impunemente, amigo mío, y habeis desplegado en estos cuatro días todo el heroísmo de la fé católica.

—Pues qué he hecho?

—No os acordais del admirable celo que habeis mostrado en estos execrables combates? Por todas partes donde se despedazaban los hombres, predicábais y hacíais que bendijesen los dos partidos la religion que inspiraba vuestra caridad.

El seminarista guardó silencio. Las lamentables escenas que había atravesado se retrataron

100 id., 82'45.—Exterior español, 64'00.—
Norte de España, 390'00.—Zaragoza, 356'25.

DE MADRID.

Barcelona 13.—Interior, 62'87; exte-
rior, 63'85.

Madrid 13.—4 por 100, contado, 62'80
Fin de mes, 62'85.
Exterior, 93'80.
Amortizable, 77'20.
Cubas, 53'80.
Banco de España, 000, operaciones.

Siguen las inteligencias entre los Sres. Mar-
tínez Campos, Romero Robledo y algunos de
los elementos sueltos del partido fusionista, con
el objeto de formar un partido que se halle en con-
dición de aceptar el poder en caso necesario.

El general Pavía conferenció esta tarde con
el presidente del Consejo y ministro de la Go-
bernación.

En dichas conferencias quedó acordado el
levantamiento del estado de sitio, cuya orden
aparecerá en la Gaceta de mañana ó pasado.

Segun telegrama del gobernador de Granada
recibido hoy, continúa la huelga de los obreros
de las dos fábricas de papel, y trabaja activamen-
te para conseguir una inteligencia entre los ope-
rarios y dueños de dichas fábricas.

Ha estado en Palacio á despedirse de la regen-
ta y ofrecerle sus respetos el capitán general de
Andalucía, Sr. Polavieja.

A la una y media de la tarde estuvo conferen-
ciando el Sr. Rodríguez Arias con el presidente del
Consejo, consiguiendo este de aquél que desistiera
del propósito de no aceptar el cargo para que ha-
bía sido destinado y cuyo nombramiento se había
publicado ya en la Gaceta.

El señor ministro de Marina estuvo despues
en palacio á saludar á la regente.

Mañana á las once jurará el cargo de ministro
el Sr. Rodríguez Arias, celebrándose despues
consejo presidido por la regente. Por la tarde
tomará posesion de su destino el nuevo ministro
de Marina.

En los sitios públicos se ha fijado el bando le-
vantando el estado de sitio de guerra.

Los ministros se hallan reunidos en Consejo
bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Dicho Consejo es preparatorio del que se ha
de celebrar mañana en palacio y ha asistido el se-
ñor Rodríguez Arias.

El asunto principal de que se ocupan ciertos
consejeros es el del relativo á la combinacion de
sitio personal.

Continúa la animacion política. Espérase con
impaciencia las declaraciones que el Sr. Cánovas
de hacer mañana en el Círculo conservador.
Las noticias que se reciben de Bulgaria siguen
siendo pesimistas. Los valores en baja.

DEL EXTRANJERO.

(De nuestro corresponsal.)

Paris 13 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior
español, 63'43.

Anoche llegó á esta capital el presidente de la
república Sr. Grevy, siendo recibido por todos
los ministros y numerosos amigos.

Ha circulado el rumor de que el representa-
nte de España en Paris, Sr. Albareda, se halla algo
disgustado con el Sr. Sagasta á causa de la forma
que ha tenido de resolver la crisis. Con este
motivo se dice que el día antes de recibirse le
telegrama dando cuenta de la constitucion defini-
tiva del gabinete, habia recibido otro dicho se-
ñor Albareda, en el que se le comunicaba, que habia
sido designado para la cartera de Gobernacion.

Las noticias que sobre la cuestion de Oriente
se han recibido á última hora, han producido vi-
va impresion. El pánico crece en bolsa y conti-
núa la baja de los valores.

La actitud hostil en que se ha declarado Rusia
y la resistencia que se manifiesta por parte del
gobierno de la regencia y la mayoría del pueblo
bulgaro, hacen inevitables sucesos que han de dar
por resultado una guerra europea.

Se ha desmentido el rumor que habia circula-
do con gran insistencia acerca del fallecimiento
del emperador de Alemania. Confírmase en cam-
bio que su estado es gravísimo y que se han
perdido las esperanzas de salvarle.

Londres 13.—La derrota que los enemigos
del príncipe Alejandro han sufrido en las elec-
ciones, les ha desconcertado por completo.

Rusia continúa haciendo grandes preparativos
militares lo que hace presumir que el czar está
determinado á intervenir militarmente en Sofía.

Sofía 13.—Confírmase el propósito del prin-
cipe Alejandro en regresar á Bulgaria en vista
del resultado satisfactorio que han obtenido sus
amigos en las actuales elecciones.

Las noticias que se reciben de los distritos que
faltaban datos, continúan siendo desfavorables pa-
ra los enemigos de la regencia.

Londres 13.—Las tres notas que en tono de
amenaza ha dirigido el czar de Rusia á la Bulga-
ria han producido un efecto desastroso.

Los pueblos siguen alborotados y piden en nu-
merosas manifestaciones su independencia.

Este estado de cosas amenaza de una manera
terrible la paz pública, sin poder proveer los gra-
ves resultados que puedan sobrevenir.

Coméntase mucho el artículo que publica *El
Diario de San Petersburgo* manifestando que
Rusia no puede reconocer la nueva asamblea de
Bulgaria.

(De varios periódicos.)

El *Diario de Oddd* publica los siguientes
detalles de la llegada de los indultados:

«En un coche celular, y custodiado por un
comandante, un teniente, un sargento y tres pa-
rejas de la guardia civil, llegaron ayer á Cádiz
en el tren de las doce y media, el brigadier Vi-
llacampa, el teniente Gonzalez y los cuatro sar-
gentos José María Velazquez y Romero, Fran-
cisco Cortés Capote, Eduardo Bernal Blanca,
(los tres de infantería), y Baltasar Gallego Re-
quejo (de caballería), indultados de la pena de
muerte.

En la estacion aguardaban el tren el secretario
del gobierno civil, el jefe de orden público y va-
rios agentes. También allí se encontraba el se-
cretario de la comandancia general de la escua-
dra, señor Aguirre.

Entre el público estaban algunos redactores
de *El Manifiesto* y otros señores de ideas avan-
zadas.

Alguna gente habia en el anden, y mucha más
en las inmediaciones de la estacion, engrosándo-
se el grupo á medida que se fué sabiendo la no-
ticia.

Los agentes de orden público impidieron que
la gente se acercara al coche donde venian los
detenidos.

Rodeados por la indicada fuerza salieron los
presos de la estacion por la puerta de la pequeña
velocidad, y entraron en el edificio de la capita-
nía del puerto por una puerta lateral; permane-
ciendo allí unos veinte minutos, hasta su em-
barque.

Un telegrama para su familia redactó el señor
Villacampa y entregó para que se remitieran á
ésta, por conducto del gobernador, 150 pesetas.

El brigadier Villacampa representa unos 60
años; tiene bigote canoso y mosca, y usa lentes.
Bien por la fatiga del viaje, ó porque en rea-
lidad padezca, su aspecto es de no muy buena
salud; su fisonomía no es desagradable; parece
se queja de las piernas, heridas ó magulladas,
porque en la huida, cuando la sedicion, cayó del
caballo y le pasó por encima parte de la caba-
llería sublevada. Vestía chaqué y sombrero hon-
go y llevaba un saco sujeto al cuerpo por una
correa. El Sr. Villacampa es conocido en Anda-
lucía, pues fué largo tiempo jefe de la guardia
civil en Sevilla.

Unos treinta y seis años representa el teniente
Gonzalez; gasta bigote y patillas recortadas; el
cabello rizado; sus ojos son pequeños y hundidos
y la espresion del rostro no muy simpática. Vestía
también de paisano.

Los cuatro sargentos son jóvenes; uno de ellos
de muy elevada estatura; venian de uniforme y
con los galones de su grado.

Entre el público que se situó junto á la capita-
nía habia personas conocidas de este vecin-
dario.

Poco despues de la una, la falúa de la capitan-
nía de puerto, salió conduciendo á los presos co-
dirección á la Navarra.

Con el comandante de este crucero, Sr. Ory,
iban en la popa, el brigadier Villacampa y el te-
niente Gonzalez, y los cuatro sargentos en la
proa.

Habia en la falúa algunos marineros con ca-
rabinas mandados por un oficial de dicho cru-
cero.

A esta lancha de vapor iba escoltándola otra
de la *Numancia*.

La *Navarra* es un notable buque del mismo
tipo que la *Castilla*, construida en este arsenal.
Estaba fondeada en Puntales.

Cuando llegaron los presos, á eso de la una y
media, levó anclas para bahía. Al pasar el barco
por junto á la *Numancia*, saludó aquel la insig-
nia del almirante de la escuadra con tres vivas á
rey que dió el comandante y contestaron los ma-
rineros desde las vergas, respondiendo la capita-
nía al saludo.

A las tres fondeó de nuevo en bahía, para
cargar provision de carbon que desde el arsenal
condujo un remolcador, y terminada esta ope-
racion, ya de noche, salió para la boca del puerto.

Es de creer que tarde unos 18 ó 20 dias en
su viaje á Fernando Póo. Quizás á su vuelta to-
que en Canarias.

Probablemente los presos quedarán en el pon-

ton estacionado en la capital de Fernando Póo
(Santa Isabel).»

El vapor *Florence*, de la compañía carbonera
La Gran Canaria, ha sufrido un incendio en Las
Palmas (Canarias.)

Para extinguir el fuego, que llegó á tomar sé-
rias proporciones, se hizo necesario embarrancar
el buque para mayor facilidad y prontitud en los
auxilios que de tierra se le prestaron.

De Holanda participan que pronto será res-
tablecida en Roma, cerca del Vaticano, la anti-
guaz legacion holandesa que fué suprimida en
1869 por un golpe de mano masónico y liberal.
De modo que no solo las potencias católicas no
retiran sus representantes diplomáticos cerca de
la Santa Sede, sino que los gobiernos protestan-
tes vuelven á mandar á sus embajadores. Julio
Ferry tenia razon cuando dijo: «El Vaticano es
el lugar del mundo donde se hace la política ge-
neral.»

Noticias

Ayuntamiento.

Hé aquí los asuntos tratados en la última se-
sion, y que dejamos de publicar en nuestro nú-
mero anterior por falta de espacio.

A D. Antonio Huidobro, en nombre doña
Josefa Huidobro, se le autorizó para abrir dos
ventanas en una casa de la Alameda.

En virtud de un parte promovido por el jefe
de la guardia municipal, se acordó dar á don
Santos Gandarillas la orden de que en los im-
prorogables plazos de tres y ocho dias proceda á
desalojar y demoler respectivamente las dos bo-
degas que posee en la calle de San Martin, y que
segun informe del arquitecto, se hallan en com-
pleto estado de ruina.

El vecino de Peña-Castillo D. Hermenegildo
Peña habia solicitado del Ayuntamiento se le ce-
diesen dos áreas de terreno comun en aquel
pueblo.

La comision informó en este asunto propo-
niendo se desestimase la solicitud del Sr. Peña
por afluir tres caminos vecinales al terreno por
el pedido, y así se acordó.

La comision de Obras, en vista de lo poco que
adelantan los trabajos que ahora se ejecutan para
dejar libre de las materias que la obstruyen, la
alcantarilla de Molnedo, propuso el ayuntamien-
to que aquellas obras se hagan por medio de con-
trata, imponiéndosele al contratista la condicion
de que ha de darlas acabadas en cuatro semanas
útiles de trabajo.

Habiéndose entablado con este motivo una
discusion entre los señores Bolado, Perez Mar-
tinez, Lopez Herrero y Ruiz Huidobro, se so-
metió el asunto á votacion nominal, que dió el
siguiente resultado:

Señores que votaron en favor del dic-
tamen:—Leita, Huidobro, Gamba, Mazon So-
tana, Diaz Llano, Bolivar, Bolado, Viteri, So-
lar, Toca Lastra, Bustamante, Robert, Pínciro,
San Miguel, Menendez, Perez Martinez, y
Sr. Presidente.

Señores que votaron en contra:—Lopez
Herrero y Herrera Ariosa.
El dictamen fué aprobado.

Se denegó la instancia presentada por D. José
Almíñaque para que se instalasen dos faroles en
la calle en construccion denominada *Nueva
del Sol*.

Respecto á otra instancia suscrita por D. Es-
teban Giral, se acordó de conformidad con un
informe de la comision de Policía, atenerse al
acuerdo tomado en sesion de 31 de Diciembre
último.

En el Gabinete central de Telégrafos hay
detenidos los dos siguientes telegramas, proce-
dentes de esta capital.

D. Tomás Alonso, San Vicente 30, triplicado,
y D. Francisco, Palma 72.

Han sido declarados comprendidos en los efec-
tos de la real orden de 11 de Julio de 1885, los
voluntarios de Cuba Manuel Llerena, Mariano
Collado Marin, Ignacio José Gutierrez, y Anto-
nio Ricalde Pasena.

En la real orden de 2 de Abril de 1875, ha si-
do comprendido el voluntario de Cuba, Ramon
Perez Laguillo, y en la de 13 de Junio de 1884
Juan Garcia Maza.

Por Real orden de 11 del actual se han asi-
gnado 2.500 pesetas para las pequeñas reparacio-
nes que son necesarias en el Lazareto de Pe-
drosa.

Los conserjes del mismo darán cuenta de la
inversion de los fondos por medio del Director
y Gobernador civil.

El día trece de Noviembre se verificará la se-
gunda subasta para el suministro de aceite, car-
bon y relleno para cabezales, á la factoria mili-

tar de las plazas de Santoña, Santander y Lo-
groño.

Se ha suprimido la plaza de maquinista de la
falúa del lazareto súbico de Pedrosa.

El *Boletín Eclesiástico* de esta diócesis pu-
blica este edicto extraoficial:

«El Ilmo. Sr. D. Juan Fernandez de Isla, Ar-
zobispo que fué de Búrgos, fundó en 1694 dos
Obras pías para dos estudiantes parientes pobres,
de su familia; pudiendo ser nombrados desde su
nacimiento, y recibir en concepto de alimentos,
y para el gasto de sus estudios, la mitad de la
renta cada uno para ir á la escuela y estudiar
despues para poder llegar á ser sacerdote. Llamó
para el goce y disfrute de dichas Obras pías á los
hijos y descendientes varones, de varon en va-
ron, de D. Pedro de Isla; despues de estos á los
de D. Francisco de Isla; á falta de unos y otros
á los de D. Carlos de Isla; y por último á los de
D. Carlos de Isla Venero. Y acabada la rigurosa
agnacion en las cuatro líneas, llamó á los varo-
nes descendientes de hembras mayores de las cua-
tro líneas por el orden establecido para la riguro-
sa agnacion, unos en pos de otros.

Hallándose vacantes estas Obras pías, el Pa-
trono, Sr. Conde de Isla Fernandez, llama á los
que se crean con derecho á ser nombrados para
el goce y disfrute de las mismas, que deberán
dirigir sus solicitudes y documentos justificativos
del parentesco, en término de cuarenta dias, á
contar desde la fecha del *Boletín* en que se pu-
blique este edicto, entregándolas ó remitiéndolas
por el correo á su administrador en Santander,
D. Gumersindo de la Cuesta, calle de la Leal-
tad, número 2, principal.

El juzgado de instruccion de Torrelavega con-
voca á todos los que se crean con derecho á la
herencia de D. Domingo Garcia Gonzalez, natu-
ral de Quijas, que falleció en Matanzas (Isla
de Cuba) para que comparezcan á ejercerlo en
el término de 30 dias ante el juzgado del distrito
del Sur de dicha ciudad.

En el ayuntamiento de Molledo se han pre-
sentado algunos casos de anginas gangrenosas.

Encuétrase en esta ciudad el célebre físico
ilusionista de Paris, Dr. Nicolay, que anuncia una
única funcion con el concurso de Miss Rossina,
para el domingo 17 del actual en el Circo Ecues-
tre.

Nada debemos decir en su abono, pues vienen
precedidos de una gran fama fundadas en la ob-
servacion de públicos inteligentes.

La prensa de Paris, de Madrid, de Barcelona
y de Buenos-Aires, los ha acogido con verdadero
entusiasmo.

1 La fosfatina Fallieres está hoy preconiza-
da por todos los médicos para la alimentacion
de los niños y de las madres que crían. Los prin-
cipios del fosfato contribuyen á la formacion y
al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta
harán muy bien de hacer uso de este remedio.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Alava, 1.277 ts., c. Alboniga, de Li-
verpool de tránsito.

DESPAGHADOS.

Vapor Fernandez Sanz, 118 ts., c. Uresber-
rueta, para San Sebastian con café, tabaco, azú-
car y otros efectos.

Id. francés Canadá, 2.340 ts., c. Padel, para
el Havre con aceite y vino.

EL ZAMORANO

San Francisco, 23, 2.º

y *Hospedería y Fonda de las
Cruces, Sardinero.*

D. BARTOLOMÉ FRESNO
advierte á su numerosa clientela que continúa al
frente de dichas dos fondas; precios de 3 á 6 pe-
setas.

a17

ANUNCIO

En el acreditado establecimiento del dorador
D. Emilio del Campo, situado en la calle d-
Puerta la Sierra, encontrará el público un surtie-
do completo en estamperia religiosa, especiali-
dad en corazones de Jesus y Maria, espejos y
marcos dorados; y molduras para toda clase de
estampas.

66

SE VENDE UN ESTABLECIMIENTO
de comidas y bebidas por poco precio y de poca
renta.—Vargas, 35, informarán.

6-5

OBRADOR DE MÁRMOLES

de MIGUEL DE LA LASTRA.

Alameda Primera, núm. 4.

Se confeccionan toda clase de trabajos con-
cernientes al arte y se contratan obras. 25-23

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

VAPORES-CORREOS
DE LA
COMPañIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

3 SALIDAS: De Barcelona los dias 5 y 25.—De Cádiz los dias 10 y 30.—
De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria).

Los que salen los dias 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia Transatlantica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.

AMERICA CENTRAL.—La Guayma, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposento de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

CIUDAD DE SANTANDER

es el destinado a salir de Santander el 20 de Octubre.
Seguirá viaje a

VERACRUZ

para donde recibe carga y pasajeros.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compañía, Muelle, 36.

INDICADOR DE SANTANDER Y SU PROVINCIA.

Correos.

Salidas de la Administracion:

Correo general, a las 1:45 tarde.
Para Bilbao, a las 3:30 t.
Para Torrelavega, a las 5:30 t.
De la estacion del ferrocarril salen:
el correo a las 2:15 t., y el de Torrelavega a las 6.
Llegadas:
El correo general, a las 4:30 t.
El de Torrelavega, a las 9:25 m.
El de Bilbao, a las 9:30 m.

Servicio de reja.—De 8 a 12 m. y de 5 a 7:30 t.
Certificados.—De 8 m. a 1 t.
Recepcion y entrega de valores y papel del Estado.—De 9 m. a 1 t. y de 6 a 7 t. solo para entregar.—Para Bilbao de 2 a 3 t.

Vapores trasatlánticos.—Línea española.—Llegan el 1.º, 10 y 23 y salen el 20 de cada mes.
Línea francesa.—Salen para la Habana y Veracruz el dia 22 y el 26 para Colon.

Ferrocarril del Norte.
Salidas de Santander:
Mixto, hasta las Caldas, a las 7 m.
Correo, a las 2:15 t.

Mixto, hasta Bärceña, a las 6 t.

Llegadas a Santander:
Mixto, de Bärceña, a las 9:25 m.
Correo, a las 4:30 t.

Servicio de bahia.

La Corconera.—Servicio de invierno: De Santander al Astillero, a las 8:45 y 12 m.; 2, 3:30 y 5:15 direccional t. Del Astillero a Santander, a las 8 y 10 m.; 1, 2:45 y 4:45 t.
De Santander al Cespediton, a las 8:45 y m.; 3:30 t.
Del Cespediton a Santander, a las 7:45, y 9:45 n.; 4:30 t.
De Santander a Pedraña y Puntal, a las 7, 8:30 y 11:30 m.; 2 y 3:30 t.
Del Puntal y Pedraña a Santander, a las 7:45, 9:15 y 12:15 m.; 2:45, 4:15 y t.

Diligencias:

Para Bilbao.—Todos los dias a las 6 m. y 3:50 t. (correo).
Para Ampuero.—Los dias impares, a las 7 m.
Para Laredo.—Los dias pares, 7 m.
Para Santoña.—Diaria, a las 3 t.
Para Ramales.—Diaria, a las 2 t.
Para Castro-Urdiales.—Diaria, 7 m.
Para Ramales.—Diaria, a las 2 t.
Para Oviedo.—Diaria, a las 6 m.

EN LA VILLA DE MADRID
Blanca, 12,

Existe gran novedad en coronas funebres, como puede verse, y se hacen envios en vista de los datos.
8.II.14.17.20.23.26.29

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

Puente, 16.—Santander.

Este diario ha entrado en el cuarto año de su publicacion y desde que vió la luz pública viene figurando constantemente al frente de los demás periódicos locales, segun las notas oficiales, por derechos de timbre que paga a la Hacienda.—Como este es un dato que deben tener muy en cuenta las personas que les convenga ó tengan costumbre de anunciar los géneros ó productos de su industria, se ha hecho una TARIFA especial y sumamente económica de anuncios para cuarta plana, en la que sin grandes dispendios se pueda dar a conocer al público lo que se desea.—Hé aqui, pues, dicha

TARIFA de anuncios para cuarta plana.

Línea del cuerpo 8, a 5 céntimos de peseta por una insercion.
" " " " " " " " de 3 inserciones en adelante.
En tercera plana, doble precio.—Comunicados y noticias, a 25 cént. línea.

AL MAGISTERIO

- Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.
- Instrucción Primaria de Rueda, a 7 reales.
 - Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, a 4 reales.
 - Juanito, de L. A. Parravicini, a 4 reales.
 - Elementos de Geometría, de Faustino Palacie, a 3 reales.
 - Aritmética de J. Cortazar a 4 reales.
 - Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, a 3 reales.
 - Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, a 4 reales.
 - El Evangelio de los niños, ídem a 3 reales.
 - La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, a 4 reales.
 - El Amigo de los Niños, de Sabatier, a 2 reales, y a 4 reales.
 - Catecismo Histórico, de Fleury, a 2 reales.
 - Guía del ama de Casa, de Yeves, a 4 reales.
 - La Escritura, de Diego, a 4 reales.
 - Guadorno 5.º de Lectura, de Avendaño y Cardenera, a 4 reales.
 - Compendio de Urbanidad, de Carreño, a 4 reales.
 - Páginas de la Infancia, de Terradillos, a 4 reales.
 - Cilabarios, 20 céntimos.
 - Aritmética, de Vallin y Bustillo, a 4 reales.
 - Catecismo Histórico, de Fleury, a 4 reales.
 - Libro segundo, 1 real.
 - Cuaderno de Lectura, de Aranda, a 4 reales.
 - Método Práctico, de Naharro, a 2 rs.
 - Catilla Agraria, de Oliván, a 4 reales.
 - El Consejero de las Niñas, de Escudero, a 4 reales.
 - Fábulas, de Iriarte, a 4 y a 2 reales.
 - Gramática Castellana, de Herranz y Quiros, a 4 reales.
 - Manual de Agricultura, de Oliván, a 7 reales.
 - Guía del Artesano, de Paruzie, a 4 reales.
 - Geografía, ídem, a 4 reales.
 - Fábulas de Samaniego, a 4 y a 2 reales.
 - La Ciencia de la Mujer, de Cardenera, a 4 reales.
 - Abecedario de la Virtud de Rada a 8 reales.
 - Caton metódico, de D. José G. zazo Seijas, a un real.

A LOS SEÑORES SACERDOTES

- Libros que para uso de los señores Sacerdotes, se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16:
- Herdt. Sacrae Liturgiae Praxis. Tres tomos en un volumen, 42 rs.
 - Theologiae moralis, por Alsina, dos tomos, 60 rs.
 - Catecismo de San Pio V. Un tomo, 34 rs.
 - Tesoro del Sacerdote, por el R. P. Mach, 9.ª edición. Un tomo, 30 rs.
 - Tesoro del catequista, por el R. P. Mach. Un tomo, 20 rs.
- Obras predicables.
- Jesucristo predicado, por Planas. Dos tomos, 48 rs.
 - El catequista orador, por Planas. Dos tomos, 44 rs.
 - El Cura en el pulpito, por Planas. Tres tomos, 70 rs.
 - Coleccion de selectos panegiricos, por Claret. Once tomos, 110 rs. Todas estas obras se hallan muy bien encuadernadas.
 - Breviarios, en cuatro tomos, lujosa encuadernacion, papel china, última edición, a 8 y 9 duros.
 - Totum, elegante encuadernacion, buena letra y papel, a 72 rs.
 - Horas diurnae, elegante cubierta, papel china, 26 rs.
 - Officia votiva, papel china, 8 rs.
 - Rituale Romanum, hermosa encuadernacion, 30 rs.
 - El mismo, tamaño algo mayor, papel china, con caja, 36 rs.
 - El mismo, de mayor tamaño que los anteriores, elegante papel, gruesa letra, con caja, 80 rs.
 - Además se encuentran otros muchos libros como Misales, Semana Santa en latin, Misas nuevas, todo a precio muy arreglado.

Conferencias sobre las Letanias de la Virgen. Obra en seis voluminosos tomos, a 24 rs. cada tomo.
La Propaganda Católica.—Coleccion de los opúsculos de D. F. Sarda y Salvany, Pbro., en 5 tomos. En rústica, 16 rs. tomo. En lujosa encuadernacion, con hermosas planchas doradas, a 24 rs. tomo.
Práctica de los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola. Precio 6 reales.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos gruesos y anchos.—Fajos par cislos gruesos y Merced a su fábrica movida al vapor pueden servir el yeso con toda propiety y economía.—Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas a mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Afarazado 6, principal, izquierda. Consultas en boca. Dentaduras artificiales, empalmicos.

Sin Competencia Astorgana.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES elaborados a brazo, y de velas y jabón de cera de abejas, de todas las dimensiones y pesos de D. GRANDE ROMERO E HIJOS. Casas en Benavides de Orbligo (Astorga) y en Oronal (Zamora).

ATENCION.

El charlatanismo social por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús.

EL NUEVO TESTAMENTO Y LECCIONES DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRI, ex-profesor de Religión y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1888. Se venden en Santander en la imprenta y Librería Católica de la Verdad, Puente, 16, al precio de 3 pesetas los dos juntos.

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para niños y congregaciones de la Santa Ma Virgen, compuesto por el P. Manuel Lasalea, de la Compañía de Jesús.

Cuarta edición impresa con esmero y en excelente papel, y aumentada considerablemente. Se vende a 30 céntimos de peseta uno en tela y a 50 céntimos con cortes dorados. De la tercera edición se venden en Santander, Puente, Librería Católica a 76 reales el 100.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús.

A 1 peseta y a 40 céntimos.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS

por los mismos Padres, en pasta simple o canto dorado, a 8 y 12 rs. Con Alfiler dorado, a 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

Lecturas recreativas

por el R. P. Coloma, de la Compañía de Jesús, año 1885. Forma un precioso volumen, lujosamente encuadernado, 8 rs.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada a las familias cristianas y consagrada a Jesús, María y José.

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica. 12 reales al año suscribiéndose directamente en la administracion de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6 en la librería y tipografía católica, Pno. 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de correspondencia, 14 rs.—Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranjero, id., 20 rs.

OBRAS

de D. Santiago José García Maza. Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religión. Sermones publicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual. Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

LIBRERÍA E IMPRENTA CATÓLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defuncion, carteles, estados, recibos, folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se le encomiendan en este ramo y en el de encuadernacion.